
盛岡市まちづくり評価アンケート

集 計 結 果

（自由記述編）

平成25年５月

盛 岡 市

 
質  問  項  目 

問12  避難場所について（２）（その他欄）  
 
問14  防災意識について（２）（その他欄）  
 
問34～36，38 景観について （理由欄） 

 

問43 利用交通手段について（２）（その他欄）  
 
その他全般  

 
※同様の記述内容は集約し，記述内容の後にカッコ書きで件数を記載しています。 
 また，記述内容は原文のまま掲載しています。 



問12　避難場所について（２）（避難場所をどのように知ったか：その他欄）

記述内容
標識・看板・掲示板・ポスターで知った（30件）
町内会・自治会で知った（21件）
回覧板・地域の広報で知った（15件）
家族から聞いた（11件）
自分で確認した（７件）
震災で知った（４件）
以前から知っている（３件）
近くにあるから（３件）
防災訓練・防災講習会で知った（３件）
学校（３件）
職場で知った（３件）
盛岡暮らしの便利帳（３件）
地域の活動で知った（１件）
市ホームページで知った（１件）
盛岡市防災計画を見て知った（１件）

問14　防災意識について（２）（地震対策について：その他欄）

記述内容
子供のミルク、おむつ、洋服など
服用薬
自転車を購入した
停電時の暖房器具
ガソリン給油のタイミングの工夫。早めに満タンにする
近所と話し合っている
家庭用ガスボンベの備え
ガソリンの確保
炊事用具、小型ガスストーブ、テント
ガスコンロ、ガソリン缶
町内会自主防災隊の一時避難場所をトイレに掲示している
無政府状態に対する準備
停電時に使える暖房やカセットコンロ
集合間所を決めている
入院道具と同じ内容
共働きのため子供が単独行動になるため、どんな時はどう行動する、どこに行くなど話している

問34　景観について（１）（誇れる市街地の景観がある（ない）とする理由欄）

記述内容
「１．強く誇れるものがある」と回答した方の理由
鉈屋町の町並み、ハンキングバスケット
景観コンクールや文化財的な建造物を保護してほしい
岩銀中ノ橋支店、中津川沿い、鮭の登る川
川と橋の風景がゆったりとしていてきれい。情緒豊かな美しい町だと思っています
自然景観が様々保たれている。逆にえいばあまりと開花が進んでいない。樹木の植栽が多い。城
下町の風情が残っている
古い景観を大切にしている
「２．ある程度誇れるものがある」と回答した方の理由
外に対してのアピール不足が見られる
どこからも岩手山姫神山が見られる
中津川周辺
不来方城を復元してほしい
中津川源流から北上川合流、こずかた城跡公園、太田地区水田
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記述内容
「３．どちらともいえない」と回答した方の理由
バランスがわるい
「４．あまり誇れるものがない」と回答した方の理由
誇れる景観・・・頭に浮かんでこない
公園があるが、草が生えていて良くないときがある
後から造ったものが多い。まわりに消されている
犬の糞、堤防国道の雑草、風に飛ぶビニール袋、菓子袋、缶のポイ捨て、植え込みのゴミと雑草
どこにあるかも知らない
世界的にアピールできるものがない
史蹟のビルに勤惰的ビル等が存在している
他県の人に紹介する時パッと出てこない
辺鄙で何も無い街、人は陰湿という印象しかありません。なぜ盛岡なんかに生まれてしまったのか
と毎日思っています。
観光の方も一度見ると二度と来ない
思い浮かばないから
山や川があっても美しいと思える所がない
すぐに思いつかないから
知らないだけかもしれません。思い浮かびません。
電柱等が多く景観が悪い
直感でそう思った
アピール不足で誇れるものがあったとしてもわからない
どこにでもある風景では誇れるとはいえない
歴史的町並みの区域指定とその区域の建物制限
城の石がきがあるがそんなに誇れるとは言えない
一般的にどこの地域にもあるものだから誇れるといえるかどうか。
中途半端である。ブラっと歩いてみたい街並がない
歴史も新しさも感じない
高いマンションなどの建造物が増え日陰になる場所が増えた
並木道が少ない
興味がない
中心地にマンションが多く城下町のイメージを消している。昔の風情をこれ以上なくさないでほしい
大手大型店の出店などにより著しく自然景観が失くしている
一部の方がさわいでいる景観を良しとしている様にしか見えない
マンション乱立
統一性がなくどんな街にしたいのかわからない
ブロックの歩道が壊れたままになっている箇所が多く見受けられる。
昔の盛岡のおもかげが失われてきている
これといってめずらしいものや特徴的なものがなくつまらないと思う
それぞれの街が小さい。老舗も次々と閉店し、散策＋ショッピング＋休憩とのんびりできる所が少
なくなった。
盛岡城があれば
県外の方々にすすめられる場所がない
道がわかりにくい。車で走りにくい。外（市外、県外）客に対しての案内表示・通路が不十分
盛岡の事を知りませんでした
小さすぎ、少なすぎ、唐突
魅力がないと思います
良い景観はあるが見せ方が良くない。民にまかせるのではなく官と協力した対策が必要と感じる
どこを誇れば良いですか？
近代化ばかりで遠野市のように古い手手者との融合がない
①国道4号線から岩山までの道路横に雑草が年中生い茂っている。バスに乗車の観光客が見たら
どう思うか。②啄木新婚の家回りにクモの巣が張っている
中心市街地等マンションばかり建ち見晴らしが悪い
ビル・マンション等ができて特徴がなくなりつつある
盛岡らしい街並がなくなってしまった。あと15年早ければけっこう残っていたのではないか。
高層ビル・マンションの乱立でみちのく小京都の昔ながらの景観は見られなくなってしまっている
盛岡のシンボルとなる建物がない（乏しい）
他地域ほど個性的なものはないと思う
マンションが多い
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記述内容
「５．全く誇れるものがない」と回答した方の理由
外にあまり出ないのでわからない
農地のみだから
電柱をなくした方がよい
県外の知人にも「何もないぞ」といっている
高層マンションの建設が多すぎ町並みを考えた建物を望む。本宮3丁目地区パチンコ店反対。周り
の景観を損ねる。
どうゆう景観をゆうのか。いいものがあるとは思えない。
廃屋等放置されて非常にさびれた印象
個性がない
商業ビルなど、ところどころにあるが、市街地の景観とはほど遠い
岩手公園は城跡だけで盛岡城がない
盛岡にはうぐいすや蝉、蝶々がいない市はとても淋しい市です。ビルが乱雑に建っている
ビルや高い建物が多い
マンション（高層ビル）がとても多いのと駐車場も多い
マンションンの林立により景観などと表現出来る所は皆無では？

問35　景観について（２）（誇れる田園や丘陵地の景観がある（ない）とする理由欄）

記述内容
「１．強く誇れるものがある」と回答した方の理由
岩手山から八幡平の丘陵
中津川、岩山、開運橋、啄木歌碑等偉人の生誕地等々
高松～北山～岩山にかけての一帯の風景
自然が身近に感じられる
「２．ある程度誇れるものがある」と回答した方の理由
観光客を引き付けるインパクトに欠ける
渋民周辺、見前（北上川沿い）
小岩井、北上川周辺、玉山、旧都南
田園風景は崩壊してきている。特に西南地域。山林に杉の植栽多く、山が暗くなった。動植物も少
なくなった。
岩山
趣味の民話を通じてボランティアで施設等にお伺いしています
「４．あまり誇れるものがない」と回答した方の理由
来客の時、連れて見せにいくところが特にない（田園や丘陵地でのところ）
誇れる景観・・・頭に浮かんでこない
開発でどんどん消えている
県外からの知人・友人を案内したいと思う場所が見当たらない
どこにあるかも知らない
開発でかなりつぶされた
宅地開発が進み変わって来てる
よく知らないよく知られていない
盛岡は川が有る町として川を利用した観光行事も行う事
田園などは整備されずに荒地が目立ち残念で仕方ない
すぐに思いつかないから
盛岡に田園なんてあるんですか？
アピール不足で誇れるものがあったとしてもわからない
一見よく見えるが農業施設の老朽化は否めない
大都市から見れば誇れるものかもしれないが「盛岡」独自のものは見当たらないように思う。
思いつく場所がないから
整備がされていない
良くわからない
盛岡は中途半端に都市化し、少しのリンゴ畑があるだけに思う
無理に誇れるものを作る必要はない
マナーの知らない人が多い。タクシーの運転手もお店の店員も銀行員、主として信用金庫の職員
などマナーがない
興味がない
名所旧跡もあるが、昔に比べて都市化が進み過ぎていて急速に田園の消滅が進んでいる
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記述内容
思いつかないので・・・
玉山地区には多少有るも、住宅造成等により旧盛岡地区には全く無い
家、アパート、マンション、ビル、道路、全て目茶苦茶。昔からの路地通りがなくなっている。
他県などに比べると全く普通の景観だと思う
何があるのかな？
古民家が次々なくなっていく
都市開発の進展。ビルの乱立が景観を乱している
田園等のイメージはほとんどない
自然は豊富と思いますが、活用が出来ていない。散策してみたいと思っても、散策道が十分でない
し、不備である。
知らない
美しい景観はあるものの、有効活用されていない。これも官民一体となった対策が必要と感じる
自分自身がまずどこにあるか知らない。あるとすればアピール不足だと思う。
開発・造成途中の風景しか目に入らない気がする
田園が道路になりすぎた
どんどん無くなっていく。特に田園風景。山がけずれていく。
見慣れているせいかもしれないが、あるとすればＰＲ不足なのではないか
田園が少なくなり、マンションが多く目に付く。盛岡らしさが無くなっていく
マンションンの林立により景観などと表現出来る所は皆無では？だたし玉山区等では誇れるもの
もある
知らない
盛岡といえば田園、丘陵地というイメージがない
川のほとりの樹木は切りすぎでしょう。あんなに切ってふきさらしにしてどうするの。東京の荒川な
どの河川敷みたいにしてどうするの。中津川の中洲の大きくなった柳やはり切ってしまった。川の
中に築山のようなのができて動物のよりどころとなっていいなと思っていたのに。
「５．全く誇れるものがない」と回答した方の理由
県外の知人にも「何もないぞ」といっている
計画性のない街づくり
どうゆう景観をゆうのか。いいものがあるとは思えない。
個性が弱い
思い浮かばないから
米は県南で、盛岡の米はおちる
どこを見ても住宅ばかり
「誇れる」という意味が不明
魅力がないと思います
丘陵地はどこにあるんですか？
郊外には大型ショッピングモールが建ったから
聞いたことがない

問36　景観について（３）（誇れる山間地の景観がある（ない）とする理由欄）

記述内容
「１．強く誇れるものがある」と回答した方の理由
姫神山、北上川等々代表的な景観を構成していると思う
岩手山、姫神山、南昌山・東根山・赤林山が三尊石組みに似ている
岩手山、岩手公園
他都市と比べ広告物不足だと思う
八幡宮の通りは良くなりました。肴町のアーケードはいまひとつ前のにふぎわいがなく、さびしくな
りました
「２．ある程度誇れるものがある」と回答した方の理由
自然だけでは集客できないと思う
岩手山、早池峰山などの山々周辺。とても美しいと思います。
岩手山
悪くなる一方で悲しい。自然の維持保全は市政としても計画してやらないとダメ。里山に杉はダメ。
「４．あまり誇れるものがない」と回答した方の理由
誇れる景観・・・頭に浮かんでこない
県外からの知人・友人を案内したいと思う場所が見当たらない
イメージが沸かない
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記述内容
どこにあるかも知らない
よく知らないよく知られていない
木、山の手入れがされていない
整備が必要だと思います
山などぼうず山が多くなったように思う
他の市町村は美しいと思うが盛岡は思わない
見るところがない。バスのステップが高いので乗れない
ごみ捨て場ばかり
興味がない
岩山程度で、つなぎ温泉は遠く有り、特に近くに景観を感じる所がない
ダム建設により失われてしまった。杉、落葉松等の植林により紅葉樹林があまり無く自然本来の美
しさがない
マンションの乱立。ここから（住居）岩手山が見えなくなってきた
山間地の景観とはそもそもどんな景観なのか判らない
高層ビルが立ちすぎる
盛岡＝山間地は結びつかない
自然は豊富ですが、外に対してのＰＲが足りないし、ＰＲがヘタ（他県と比べて）
知らない
山間地は山の手入れ少なく景観と云えるものはあるだろうか？
自然がこわされている
見慣れているせいかもしれないが、あるとすればＰＲ不足なのではないか
根田茂はいい里山であった。あそこを水の底に沈めて必要性の無いダムを作ろうとしておいて、よ
くこういう質問ができるものだと思います。本当にあのダム必要だと市長さん思ってるの？
「５．全く誇れるものがない」と回答した方の理由
県外の知人にも「何もないぞ」といっている
岩手山を望める空間をビルがさえぎる。
一部の地域のみ。全国と変わらない！
山が無いから
何もないから
うるさい。山間地の景観てそもそも何ですか
魅力がないと思います

問38　景観について（５）（改善したい景観がある（ない）とする理由欄）

記述内容
「１．とてもそう思う」と回答した方の理由
不来方城の再建，天守閣でも
マンション等の乱立で岩手山が見えにくく、残念であり。
具体に提示、場所を指定指示すべき。空地あればどこでもという感がする。
盛岡駅前～北上川沿いの自転車駐輪場周辺の植栽が伸びすぎで、防犯上もよくないと常に感じて
いる。
メインの所に市で、花・ハンキングにお金をかけているが、そのお金がムダに感じます。
マンションが多すぎる
盛岡城跡公園（舌をかみそう、いっそのこと「不来方公園」としては？）から岩手山が見えるようにし
て・・・。
公共的なところ、集まる公園など
あちこちに建つマンション、景観を壊している。統一してほしい。
個々人の庭先の景観が汚いと感じることが多いので美意識を徹底教育していくことが必要。子供
の頃から教えると将来的には美しい街が生まれる、センスが良くなると考える。
盛南地区に重点を置いてやっている。松園方面は何もやられていないのでは・・・。市道のボコボコ
が交通事故を誘発することを考慮して頂きたい。
岩手城跡公園内に（盛岡）「城」創設すること
競馬場は山の中にあるのは残念である
道路、歩道にはみ出したカンバン類、放置自転車
盛岡駅の正面のロゴは啄木の”もりおか”だけで十分素敵。ローマ字表記は取って付けた様で非
常に残念
盛岡に高層マンションは似合わない
岡山市に習えば、街の景観の統一が必要に感じます。
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記述内容
改善できるモンではありませんが、マンションが立ちすぎて駅前から岩手山が見えなくなってしまっ
たのはとても残念です。
志和城公園、中途半端だと思う。やるならもっと駐車場設備や施設を
盛南開発地区に住んでいるが、なせ最初から電線を地中にしないのか？0からの場所は最初から
やるべきです。
風光明媚な場所を増やしてもいいと思う
岩山から見た夜景の意識的美景
一部だけの景観を見直すのではなく、全体的に建物や風景にも合わせた色や作りも必要ではない
か。
岩手公園をもっと利用したい（例）お城を作る事とか
広告等（何々党、写真入り）がベタベタと貼られている町
旧市街地の道路、特に歩道の整備が悪いと感じる
盛岡城の復元。
空店舗、植栽後の手入れ
開運橋交差点と東日本ホテル交差点に有る歩道橋は不要！！（駅から近いのでとてもみっともな
いし使用している人も見たことも無い）
電柱が危険であり通行上とても心配。又、柱上の変圧器も同様（景観をそこねている以上に心配）
本町通りをスッキリしてほしい（電柱を地下に移すなど）
農村地域の景観をもっと大事に推進したい
マンションが多すぎる
加賀野、中津川サイレンの所に洗濯物をほしている人毎日いる。とてもいやです。畑も作っている
人もいる
道路の並木がカットされ醜い。中低木などに交換してほしい
ゴミが目立つ
古くからあるバスセンター周辺
せっかく誇れる景観である盛岡城跡公園。周辺はきれいに整備されているが、開運橋から菜園の
通りの歩道がとても歩きずらい。もっときれいに整備すべき。
高さ制限あっていい
マンションが多い
マンション、商業ビル等の高層建築と屋上の看板広告など
岩手山が望めるように建物ビル等考慮してほしい
盛岡城を作るべきと思う
高いビルに入るテナント、会社はあるのか？いっそなにもない完璧な田舎を造り上げた方がいい
道路広げる、車専用道路、歩行専用にするか考えてほしい
景観とは少し違いますが、ゴミに群がるカラスは恐いと思います
市内にも広場をつくり木を植えて小鳥の声を聞こえる市にしてほしい。家庭の植木の枝が道路出
て貸物車の邪魔です
駅前に大型店舗を造った方が良い。大都市のように。大通り、菜園遠すぎる。
電線、電柱
マンションの乱立によりまとまりの無い景観になってしまっている
岩手公園から岩手山が見えるように・・・建物の高さ制限の条例化を厳しく
マンションをこれ以上増やさないでほしい。昔の盛岡らしさを失わないこと。城下町のイメージを壊
さないでほしい
古いビル、シャッター街は活用しないといけません
幼児公園は多くあるが緑地公園（大人の公園・中規模）があれば
マンションなどの高層の建築物が多くなっている
岩手公園からの景観が失われた（建物の高層化）
電柱をなくす
天満宮、盛岡城から秀峰。岩手山がビル等の為、眺望が極めて悪い（天満宮、盛岡城跡共に啄木
歌碑有り、訪れる県外からの方々はガッカリするのが常である）
高層建物を減らしてもらいたい（岩手山をどの地域からも見える様にしてほしいから）
パチンコ屋はいらない
街中の高いコンクリートの建物、マンション等、高さ、形状、色等、無制限すぎる。
建築物や街並みに一体感がないので
大通りがきれいではない
盛岡城に建物（例、隅櫓等）が絶対必要だ
森林伐採の為、紅葉が楽しめなくなった場所がある
マンションの乱立
街路樹の手入れが少ない。街路樹の害虫への対策が非常に遅い。
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記述内容
・古い建物を守る・町名は昔の名が良い
同じようなマンションが多すぎる
市周辺の山並み、特に岩手山が高層建築物によって、見えにくくなってしまった。もっと高さ制限す
べきだ
盛岡駅が殺風景でさみしい感じがします。もっと華やかにしてほしい
マンションの建物多くなった。市道の道幅狭い
自然美の助長。河川の管理。城跡公園から岩手山が遠望できるよう教育会館の撤去。
情緒あふれる城下まちと思っていますがマンション等のビルが乱立しているから
駅前の高層ビルはいらない
公園の池もう少しきれいに
城下町としての景観はないと思います。町全体が中途半端に思えます
美しい街、自然を有していると思うが、これの保全・改善・官民協力・有効活用等を行おうという努
力があまりにも乏しいと感じる
駅から見た印象が冷たい
大通り商店街は活気があり、下町は下町風景があるというメリハリ。繁華街に有料駐車場が多い。
建物の高さ（マンション）が高すぎる
・電柱が景観をじゃましている・公園が少ない（子どもが遊べるような場所）
市中心部の空洞化を直して欲しいです
町づくりする中でビルの高さ制限すれば良かったと思う。せっかくの岩手山が見えない
とかく文化・歴史を尊重して、近代的なビルばかりでなく。
3.11大震災の大停電が復旧が１番早かったのが内丸周辺の中の橋近辺だったと思います。その
時に神明町のギガというパチンコ店に煌々と電気がついているのを見て、これはいらないと思った
ハンキングバスケットは目の高さよりはるかに高い所にあり視界に入らないのが多い。橋のランカ
ンに花を飾っても誰もみてくれません。
ポスター等、数年たったまま放置されてみぐるしい
・高層建築物の高さや外観の規制を今からでも将来を考えてしてほしい。・森林の植林（特にカラマ
ツ）は止めて、自然林のままで。手入れしない植林地ほど景観と自然を台無しにしているものはな
い。
北上川周辺の廃屋の撤去（仙北駅近く）
電柱等の高架施設及びイルミネーション
城跡付近の景観をもっと歴史に配慮した作りにすると観光集客につながると思う。古い建築物を
もっと大切にするべき。残すべき。
マリオス展望フロアをもっと知ってもらう案内板が必要と思う。県外から来た人を案内すると「盛岡
はいい所ですね」と言われる。時間の無い人でも盛岡市外を間近に鳥瞰できる。
電柱、電線、バス（県交通）
大通りの居酒屋のかんばんが派手すぎるから
市街地の多くが車によって景観が侵食されている
ビルの高さ制限、色合いの調和
ある程度の広告、看板の規制は必要だと思う
自転車の駐車？マナーが悪い。おんまや橋、雑草がのび放題
マンション高く野放図に建てすぎでは。
街から岩手山が見える街にしたい
国内外の歴史を感じる街並を残している都市に比べ、個性と統一性に欠ける
「２．どちらかといえばそう思う」と回答した方の理由
電柱やフェンスの周りにはりつけ多い
パチンコ店の看板や飲食店の看板の大きさや市内通行時，大通商店街で気になる
公共機関の道路拡張，または移転，バリアフリー化の強化
開運橋の陸橋に全く利用されておらず無用ばかりか景観を損なう。
松園の県営住宅が岩手山をかくしていて、いつも残念に思う。
岩手山の眺望建物規制、北上川・中津川河川整備
バスセンターの老朽化が目立つ
高い建物が立ち、まわりの環境がかわりとても残念に思います。
岩手公園を盛岡城跡公園とかけかえた看板
電柱、広告
東大通り道改善（１部）
高いマンション等はあまり欲しくない
電線の地中化、看板の規制
岩手山が見えにくくなった
道が悪い
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記述内容
昔ながらの建物、道路
マンションが多く建てられて以前の良さがなくなってきたと思う
近くに空地がありますが、チラシが貼ってあってうんざりします。
電柱、看板等
河川敷の整備がほとんどされておらず、ただ木がたくさんあるだけ
過ぎた日の選挙ポスターが田舎に行くほど残っている。
全体的にもっと積極的な取り組みが必要と思う。
田園の中にショッピングセンターの建設など
建物の高さや色がバラバラ
街中の一部の建物、橋などを除くと、どこに行っても（他の都市と同じようで）あまり特徴があるよう
には感じられない。
冬場が近づくにつれて落葉の片づけがそのままになっている。特に県庁前あたり
建物の高さ～ニョキニョキマンションは盛岡市には似合わない。
中津川沿いの川すぐ近くのアスファルトは不要だと思う。土道がいい。
駅前のビルが高くて景観が損なわれていると思います。
町全体に花を植え、カン・ペットボトルなど近場は掃除し捨てない様にしてほしい。近場は掃除して
いる。
高い建物が多くなって来てるので制限してほしい
盛岡城の復元と周辺の整理と拡充をし、市役所を変え、文化的一画とすること
城下町の風情を残した街の風景が利便性を求めるあまり、徐々に消えているように思う。
本宮の高層マンション等で岩手山などの景観が損なわれている
街並みに不具合な食堂の建物が有る。規制を望む。
大通りの雰囲気が悪い。もう少し文化的な街にしてほしい
盛南地区について、全体的に調和の取れた景観が欲しい（難しいことですが）
看板がうるさい
建物の高さを制限する、電柱の地中化
赤湯温泉がないのに、まだ広告がはってある所があります
公園から岩手山が見られない。ビルがあるから。
駅前が中途半端！
古い町並を保存
盛岡駅の周りの使用の仕方を考えてほしい（特に西口）
大通りの商店街に居酒屋ばかりが多く、日中の買い物の意欲が落ちる。観光客にも楽しいと感じ
てもらえるような大通りにしてほしい。
・商業地、住宅地等の壁面や屋根の色種等を考えてほしい。・空き地には緑が欲しい。
道路に向けたパチンコ店のディスプレイ
電柱等の地中化対策が少ない
花等をきれいに入れて上からつるすのより盛岡に合った鉢等に入れ上より下からながめた方がお
ちつくし、人々が歩きやすく歩道もレンガ等はきれいかな。
看板が多すぎる
マンションが多くなり、古い街並みとのバランスが悪くなっている
電柱、電信柱を地中化
大きな看板が多くなってみっともない
近代化することだけが良いこととは考えない。地域の個性をもっと大切にした方がよいと思う
古くからの建物がかなりの間そのままになっている部分も感ずる
橋の欄干に飾る花はいらないと思う。ビルの高さ。岩手山が見えるように（特に駅前）
街中に高いマンション等いらない
公共のトイレの整備がなっていないと思ったから。
岩手山の写真を撮ろうとすると必ず電線や電柱が入ってしまう。なたや町の新番屋の上なども電
線がじゃま
夜景なきれな町としての統一的なとりくみ（岩山の整備、マリオスの周辺）
わかりやすく標示
文化的な古い街並みの中にビルが建っていたりする
ビル、マンションの乱立。でも今日はこれも仕方のない事
中津川壁の改修に力を入れ、観光の集客に力を入れる
広告物、電柱
空き店舗や廃屋が増えてきたなく感じる
例えば電信柱や電線が地下にあれば歩行者もあるきやすい。車も通行しやすい。景観も良くなる
古くても良いものは良いけど、ただ古いだけのものではその周辺までもが影響されると思う
市役所
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記述内容
マンション等高層建築物が多すぎる
景観の良い所はたくさんあるはずだが、場所や時期などの宣伝をもっとしてほしい。もっとアピール
しないと意味がない。
期日経過したポスターが所々に見えている
空き家になった古い民家の庭木が手入れされないところや、ボロボロの家屋※相続人の問題など
もあり、手をつけることは困難かもしれませんが・・・。
岩山、あたご山の展望のせいで　等
旧市街地①小さな駐車場が虫食い跡のように点在している②高いビルが多くなっている③古い街
並が消えていく。盛岡らしさを市全体で考えてほしい
全体的に新しいものが少なくおもしろみがない。特徴がない。
盛岡の入り口、駅周辺の高いビルが多く、岩手山の山並みが台無しだ。今となっては遅い。
近年殺風景になってきましたね
中津川がダムの為、死河になっている
岩手公園の観光促進
マンションが多くなり、盛岡市のどこからでも岩手山が見えるということがなくなりました
市内の高層ビルが高くなって岩手山や岩手公園が見えにくくなってきている
古い物を生かしつつ、街路樹の整備やガーデニング、グリーンアートなどで緑を多くして欲しい。単
年のみのハンキングバスケットは不要。中心部のみではなく。
空き店舗が多い→駐車場になってしまう
岩手山の景観（市内）を大切にすべきと思う。（県外の方からも盛岡を山と川の調和のとれた美し
い街との評価がある）
原色（ピンク、ブルーなど）の壁、店、看板。自転車置き場。
昔ながらの文化財や建築物を大切にしてほしい
例えば、駅前の看板の排除
街路樹について、成長が早く、葉が大きく、落葉になるものは枯れ葉が落ちると汚く見える。維持管
理面からもやめるべき。
中津川の景観が以前と違い手付かずの状態に見えますが？
中川町は盛岡駅の裏側として都会的センスに集っておりますが、城西町・新田町等については道
路事業も良く解らない
盛岡のオリジナリティがない
岩手山が見えるように。（夕顔橋、開運橋から）
中心街のシャッターの閉まっている店を見ると気分が暗くなるので整備してもらいたい
緑豊かな市なので鉢花をかざるのは無駄では？
高層マンションが多くなって、小京都のイメージがなくなってきた
岩手公園をもう少し魅力的にしてほしい。何かが足りない
コンクリートの道路や高層ビルで占められていて圧迫感を感じる
カンバン
マンションの多さと高さが気になります。
スポットを多くする。城下町の雰囲気を出す
広告物、建物の外観に工夫があればもっと
川沿いの整備（花や草木の整備）した方が良い。街中の橋上のハンキングバスケットは邪魔だと思
うし雰囲気に合わない。
中心部に高層マンション等が増えてきている
整備されている所とされていない所の差がはげしい
亀ヶ池の清掃～盛岡城入り口である
高いビルが少ない方が良く山が見えるように
マンションやビルが多すぎて景観が悪くなっている
マンションが多すぎ市内から岩手山が見る事が出来なくなった
岩手山が見えなくなるような高い建物をこれ以上増やさないでもらいたい
観光客が中津川から盛岡城跡～石割桜とかを楽しく歩いて回れるような街づくりが出来たらいいで
すね（役所も含めて）
統一したデザイン、エリアによっては平泉の中尊寺近辺のようになれば良いと思う
盛岡城跡公園の近辺は歴史地区なので店もフランス風ではなく、城跡のテイストの方が観光客が
楽しいと思う
街中にみどりが少ない。電柱、電線が多く景観が良くない。また歩きづらい
観光客、転勤族の方がまた訪れたいと思う景観にしてほしい
道路幅がせまくて歩くのに不安です
コジマ電機など
砕石の採掘で山が赤く見える場所があるから
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記述内容
犬のフンの不始末が多すぎる
市街地にマンションばかり立つ風景は盛岡の良さが壊れていくようで残念です
期限の過ぎた無責任なはり紙、増えていく高層マンションや看板（岩手山が見える所が減っていま
すね・・・）
春の中津川の枯れ葉の早期処分をしていただきたい
時間的、文化的、平面（立体？）的にかつ有機的に結びつける方法を考える
終了したイベント等のポスターが貼り続けられているのを散見し、景観上よろしくないと思う（プロレ
スなど）
マンションが街の中に増えすぎている気がする。ちょっと窮屈な景観になってきた感じがする
古き残すべき建物と新しい建築物のバランスが悪い
市役所の垂れ幕はいつみてもみぐるしい
栃木県那須のように統一的にするとか・・・
廃屋や荒れた空地、路面の雑草など見苦しい所もある
・駅前等のマンション乱立・屋外広告物の非統一種
「３．どちらともえいえない」と回答した方の理由
景観の具体例は？
駅前のビルなど
「４．どちらかといえばそう思わない」と回答した方の理由
うそばかり見られる
電柱を除けば、変えれば又何か出てくるので
景観賞の設定はとても良い波及効果もあるのでは。
「５．全くそう思わない」と回答した方の理由
ビル、マンション、鉄塔が盛岡らしい形式を台無しにしている

問43　利用交通手段について（２）（その他欄）

記述内容
社用車（４件）

○その他全般

記述内容
問6：アンビシャスの職員は入居者との会話はあまりありませんので。
問8：①0歳児を連れて飲食できるレストランなどを充実させてほしい。②医療費（子供）の窓口での
支払いをなくしてほしい（仙台市のように）
問8：盛岡に住んでいるのはまだ4年ですから良くわかりません。
問8：病児を預けることが難しい
問9：街灯が少ない→道路状況ではないかもしれないが？
問9：ＮＰＯがらみの活動は活発（失礼ですが収入がらみ）
問10：できる範囲にて希望しているが詳しい案内を知りたい。
問12：「指定避難場所」の標示あまり見えないね
問14：ここは老人ホームですから自宅の様に自分が思うように出来ません。
問15：総合防災訓練に参加したが，ただうろうろさせられただけだった
問15：現状の防災訓練ではまだまだ市民の意識が足りない（静岡県はもっと全体レベルで訓練を
実施している）
問15：子供がもう少し大きくなった時は参加します。
問15：日程しだい
問15：しかし腰、ひざ悪い
問16：ホーム内の活動にのみ参加してます。
問18：でもそれが誰なのか意外と知られていない・・・
問30：比較するものがない
問30：全ヶ所にゴミＢＯＸを作ってほしい
問30：時々、不心得の方の放出を見かける
問30：カラスの対策をお願いします。毎週大変です。
問30：東松園北アパートはきたない
問37：都会よりは良い
問39：冬の生徒の通学に行政は配慮している？
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記述内容
問39：良くなりつつある
問39：信号が変わっても進めない箇所が多い。
問39：冬道の除雪が悪い。
問39：踏切で渋滞するので陸橋を造ってほしい
問39：開発途上地区につきなんとも。
問39：但し、北国でありながら冬の対策が不十分
問40：落ち葉とか白い花が落ちたとき大変な思いをしています。街路樹を選ぶ時は吟味してほしい
と思います。
問40：芝生の大きな公園で市民が気軽に集まれる場所がない。
問40：花はいらない
問40：見た目にきたない街路樹はいらない。アメリカシロヒトリがついて気持ちが悪い。家の前では
ほとんどの方が車道を歩く。
問40：道路が狭いせいか街路樹が少ない。
問40：無駄が多い
問40：公園が少ない！！
問40：ハンキングより街路樹をもっと多く！！
問40：盛岡八幡宮前～十六羅漢に至る道路の街路樹なぜ切った。5～10年前くらい前のこと。せっ
かく植えておいて、大きくなって切るという計画性のなさ。こういう類の事例がけっこうあるのでは？
問41（バス）：不便です。
問41（バス）：行路が不便
問41（バス）：路線はない、少ない、わからない
問41（バス）：本数が少なすぎて中心地に行きづらい
問41（バス）：旧市内はいいが旧都南・玉山は難しい
問41（自動車）：公共施設への駐車場が少ない。
問41（自動車）：駐車場少ない。
問41（自動車）：車間距離をきちんととっていると思います。
問41（自動車）：一方通行が多いためプラスマイナスゼロか？
問41（自動車）：道路に凸凹がありすぎる
問41（自動車）：盛南開発の南北に走る道路、中央分離帯、無用に広いのはなぜ。テニスコート一
面できるくらい。畑でも作るのか。
問41（自転車）：駐輪場が少ない。段差があって自転車で走りづらい。
問41（自転車）：右側通行で平気で走ってくる
問41（自転車）：自転車道望む
問41（自転車）：自転車のマナー悪すぎ！！
問41（自転車）（徒歩）：冬はダメですね（雪、氷のため）
問41（自転車）：自転車道が狭く、バス大型車が通るとこわい
問41（自転車）：肴町は自転車走行できるようにしないと衰退する
問41（自転車）：道路事情により危うさを感じる
問41（自転車）：旧市内は道幅がせますぎる
問41（自転車）：車道と歩道の段差をなくしたら
問41（徒歩）：歩道が狭い
問41（徒歩）：歩道が車の出入りが低く、街路樹の根が高く、凸凹が出来て歩きにくい。歩道と車道
を0にしたら
問41：一部、便の悪いところもある
問41：歩道も車道も走りにくいです。
問43：バスが少なすぎて仕方なく車
問44：議員が動かない
問44：本宮、仙北、飯岡、向中野の小学校の学区が地域の町内会とちがうのは変！何年前から？
いい加減直したら？教育委員のあのたいどマジむかつく！！教育委員会はダメ！！ちゃんと仕事
しろ。昔のルールでしかものを言わない。いい加減に学区をそうにかしろ。そんなん決められない
でなにが教育委員会だ。委員会がある意味なし！！
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記述内容
問44：例①「岩手公園」の名が「盛岡城跡公園」に変えられた。このとき、アンケートなどとったが、
その時は「盛岡城跡公園」という呼び名は支持が低かったと思う。にもかかわらず「盛岡城跡公園」
の名が採用され、釈然としないものがあった。谷藤市長の希望が最初からあって、市民の声を聞く
ふりをしてやったことにし、「モリオカジョーアトコウエン」という語呂の悪い名前になったのであろ
う。　例②旧県立図書館のところのヒマラヤスギ？の伐採のときもそう。新聞紙上であれほど取り
上げられたにもかかわらず、意見を多少聞いたふりをして、市役所の当初の計画を結局おしとおし
てしまう。それが谷藤市政のやり方ですね。たくさんあった杉のうち両脇のみすぼらしいのを残し
て、あとは全部ばっさり。これでどこにでもありそうな、お役所好みの景観になってしまった。意見を
きいたのは桜山ぐらいか。　例③かなり前のことになるが、大慈寺小学校校舎建設のときもそう。
多くの反対を押し切って新築した4階の校舎。今やあき部屋が多く、おばけ屋敷となっているので
は。生徒数が減るのはわかっていて、2階校舎を4階建てにする。誰がそんな計画をたてたのか。
ばかみたい。盛岡市政の象徴と思ってときおり見ています。　以上3例をあげましたが、市民の声を
聞く耳を持たない盛岡市政が大きらい。いいところ見てないで言っているのかもしれませんが。
問45：掲載記事内容はおもしろくない！
問46：どうしたらいいのかわからず聞いていることに対し，この件は聞かれなかったのでと言われ
た時，もっと親切に対応してくれたらと思った
問46：職員が多すぎると思う
問46：人によります。
問46：接点がない
問46：職員さんによって様々です
問46：窓口による。支所等。
問46：やさしい方もいらっしゃいますヨ
問46：市役所の人、仕事中コーヒー飲んでる
問46：とてもいい人はいる。そうでないのもいる。
問46：①部、課、窓口で差あり②外部組織に問題あり
問46：但し、不祥事が起こっているということは？
問47：窓口による。
問47：態度の悪い人がいる
問47：以前に比べれば
問47：かなり対応は改善されてきたと評価したい
問47：2は支所と出張所の評価。市役所は5。5年くらい前だがそれ以来行きたくない
問47：窓口や人によって異なることもある
問47：マニュアルありますね？
問47：但し、新○基園の職員の態度は悪すぎる！
問47：東松園支所
問48：ワンストップサービスを導入して欲しい。
問48：市役所は駐車場も不便
問48：市役所の駐車場がわからず困った（休日利用）
問48：いつか個人個人で態度が異なると家人の話があった
問48：手続きのろい。職員が仕事しらなかった
問48：教育委員会以外！！教育委員会ちゃんと仕事しろ！！
問48：サービス？意味わかってますか？
問48：但し都南支所です。比較的高齢であるので移動は車ですが内丸市庁は駐車が大変です。
問49：毎回同じ、無駄な用紙・時間
問49：（結果が出てない）進まない。
問50(1)：市の健康診断で個人医院に行くと、大したことないのにＣＴをとれと多数の人が言われて
いる。税金のムダ使いもはなはだしい！調査してほしい！
問50(2)：老人が3ヶ月毎にタライ回しだ！なんとかして
問50(2)：民間でいいのでは。
問50(3)：不正受給者もいるため。障害者年金や生活保護費の使い方に問題あり。金持ちの家族
がいても障害者年金をさかのぼり申請してもらっている人が多い。税金の無駄。働いている若い人
たちの給料も考えてほしい。
問50(3)：道路が悪いので狭い
問50(5)：（生活保護について）盛岡のしくみはわかりませんが、タクシーで移動してその分もお金が
出るのはよくわかりません。働いていても収入が少ない人もたくさんいるのに、働かない方がいい
と思う人も多いのでは？
問50(5)：近くのアパートでだらだらもらっている人がいる
問50(11)：同時に逆支援も。
問50(15)：盛岡市立中学校、給食化へ！
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記述内容
問50(16)：民間にやらせろ
問50(16,17)：現状で良い
問50(22)：駐車場が少ない
問50(24)：平均賃金の引上げは良いが、企業の財政状態を把握してのことか確認したいものだ
問50(24～29)：30～50年後も考えた取組
問50(29)：市は無用な事業はやらずともよい。
問50(30)：住宅地へ続く裏道など外灯が少なく、夜（冬）など子供の通学（帰宅時）に不安がある。
もっと明るい道を。
問50(31)：地区によって公園がちがう。砂場しかない、すべり台しかないなど、小さい公園と大きい
公園の差がありすぎると思う。
問50(34)：大手企業の参入により商店街がなくなった。何をもって「にぎわい」か良く考えるべきであ
る。　欄外：永住者のあつかいについて疑問を感じる。知人に多数いるが、不公平を感じます。国
政的な問題もあると思うが、地域として何か対策はないのか？十分に市政に貢献していると思うが
水面下の差別を感じます。このままなら税金を取るべきではないと思います。市内の永住者が営
んでいる企業及び個人納税額の平均は？
問50：ここの質問は全く興味がないか、関係がないところは○のつけようがありません。無駄な事
をやめて、住民税を安くして下さい。
問50：あまり利用していないので満足を図れないですが、どれも今後重要だと思われるので、今回
考えさせられました。良い機会でした。ありがとうございます。
その他：情報化（インターネット）時代、種々多くの情報がインターネット（ホームページ）を通して行
われています。ない家庭に対しては（老夫婦のみ）どうすればよいのでしょうか。接続するのは簡単
でしょうが、習わなければ使えません。習うには多額の費用がかかります。いつから公共情報がイ
ンターネット中心になったのか。「市民みんなに適切な情報」は行きわたらないと思います。この
点、どうお考えなんでしょうか。
その他：広域行政（合併）となり、田園都市化を進めること、何をどうやるか、印かん押印するのみ
でなく自身の意見ビジョン強く表してほしい。
その他：一関市みたいに防災ラジオ欲しい。市長はもっと防災について真剣に取り組んでほしい。
その他：24年9月に盛岡市に転入した為まだ盛岡市の事をわかりませんでした
その他：雇用問題が重要なのに、町の景観作りを優先にしているのは、まと外れなのではないで
しょうか。意見を書く所がないのはなぜですか。統計のみの結果だけで終わらせようとしている、数
字だけの結果を出す所に不満です。だから自分の町に興味・魅力を感じなくなりました。
その他：高松から松園方面へ歩きで通勤している者です。冬になると除雪してくれるのはいいので
すが、歩道を利用する者とすれば、歩道は暗いし車道を照らす灯はあっても歩道を照らす灯はほ
とんどありません。除雪した後の雪が車道側に高く積もり、車が通る時もライトが足元まで届きませ
ん。歩道は夕方アイスバーンになり、灯もなく暗くて歩くのがとてもこわいです。歩道を照らす灯が
あったら、たとえ寒い日でもアイスバーンになっていても、足元が明るかったら仕事帰り歩くのも、い
やにならないと思います。この様なことはどちらに話を聞いていただけるかわからず、今回場違い
かもしれませんが、一人の市民の気持ちをわかっていただけないでしょうか？
その他：永住者のあつかいについて疑問を感じる。知人に多数いるが、不公平を感じます。国政的
な問題もあると思うが、地域として何か対策はないのか？十分に市政に貢献していると思うが水面
下の差別を感じます。このままなら税金を取るべきではないと思います。市内の永住者が営んでい
る企業及び個人納税額の平均は？
その他：障がい児を持つ母親です。子供が大きくなるにつれて大変です。福祉をもっとしっかりして
ほしい。親が先に死んでしまったら、この子はどうなるのか心配でどうしてよいのか先が見えませ
ん。
その他：6ページ、7ページは良くわからないのでお答えしませんでした。
その他：旧盛岡市の設問のように思われますが、玉山区のような場所にはあてはまらないので
は？
その他：せっかくのアンケートです。机上論にならないよう活用願います。花いっぱい運動は反対で
す。もっと税金の使い方を考えてほしい。
その他：むづかしかった
その他：お疲れさまです。お役に立てなくて申し訳ありません。税金納めていますし、お世話になっ
ていますが、日頃、関心をもって市内を見ていないことに気付きました。
その他：除雪作業のあり方も検討してほしい
その他：子供を産んで育てやすい盛岡にしてほしいです。
その他：就学時検診とかお知らせが届くのがいつも遅いと思います！仕事を持っている方が多いと
思うので、職場に勤務希望を出す都合上せめて一ヶ月前にはお知らせいただきたいです。よろしく
お願いします。
その他：あなたた、本当に盛岡市の事考えています。うわべだけ考えてもなにもよくならない。
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記述内容
その他：2年前夏休み直前にプール使用を拒否された。学校側は関知しないと言う。子供はストレ
スの為、鼻血が続き、睡眠になると泣き叫びながら部屋を走り回り不安定な状態が3日間続いた。
母親は難病治療中の為、地域行事は父親と必ず参加している事を班長さんにも説明しているが家
族の葬式以外一切認めないと言われた。
その他：盛南大橋のたもとから仙北小学校に行っている小学生がいます。向中野小学校が見える
くらい近いのに仙北小学校に行っている子供がいます。教育委員は法律で決まっているといって
何もとりあわないです。それが30年前からそのような実態です。法律ならば守らなければならない
ですが、変える努力をして下さい。それが行政の仕事ではないのですか？本宮小ならば歩いて5分
仙北は30分！しかも町内会は本宮5丁目！！町内会も困るし、児童も通学が大変です。目に見え
ないルールを守って子供の安全は守らない！！それが今の現状です。現在の状況に合った行政
をして下さい。それが行政の人の仕事なのではないですか。評価アンケート、ちゃんと発表して
ね！
その他：教育委員のたい度はすごく悪かったです。昔からのルールだから学区は変えられませ
ん！と答えその後は他に何かありますか？と・・・聞いた事に答えない逃げる。そんな人に子供を
教育できるの？と思いました。前にも書きましたが、今はない水路が学区の境になっていて、となり
の人が違う小学校・・・すぐ近くに見える学校に行けない！！教育委員は昭和30年？の法律で決
まっているとの答えしか言わない！！変える努力はしたの？と聞きたいです。私が小学校の頃か
ら変わらないのでいつまでも変わらないと思いますが、変えた方が良いと市民はみんな思っていま
す。あんな教育委員ならない方がまし！！って思いました。
その他：西仙北には次々とどんどん新しい家が建てますが衣料品の店が一軒ほしいと思います。
お願いします。
その他：「情報は市のサイトを見てください」とかありますが携帯電話・ＰＣが無い人もいることを憶
えていてください。
その他：このような選択肢のアンケートで、本質・市民の声が分かるのでしょうか（すみません、満
足度調査でしたね）。せっかく予算を使っているのでしょうから、合理的にフリースペースを作り、満
足度＋今の市民の声も一緒にアンケートしたらいかがですか？
その他：市長は街頭に出て市民の声に耳を傾けるべきです。もう少しね！！
その他：全て万全に行政の仕事をしていただければどんな人も安心して盛岡に住めると思います
が、今現在、自分の生活においてあまり考えたことないことについて回答を求められても難しくて答
えられません。分かる部分だけ○をつけさせていただきます。
その他：私は仕事に歩きで行きます。遠回り公園通りを歩きますが、問題の内丸の店を移動する
案が有りました。私は反対です。何故なら移動して今までのお客さんが来店するとは思えないし、
無駄な税金をと思います。
それより公園通りに観光の為のバス駐車，台数が年々少なくなっています。バスから出て何を観光
するのですか。内丸の移動の税金（お金）が有るなら、岩手公園という立派な石があるのです。お
城を作って盛岡を見える、こんな事を考えてほしいものです。先日も盛岡でない方が空想でお城を
作りました。皆さん考えている事です。入場料、百円頂いても良いと思います。お花見も良いし、観
光も出来る、さんさ踊りも観光バスが有りません、数台しか。青森、秋田、仙台と巡り、盛岡は二の
次、盛岡は川で出来ている町です。その川を見えるよう、またお祭りも川を利用したらいかがでしょ
う。例はみこし祭り。川に入ってあばれるとかお客さんは見たいと思います。テレビで放送してくれ
る企画です。盛岡はイベントは参加している方々が満足しているだけと思います。
その他：公共機関のバス・電車を上手に使用なさっていないと感じております。
一、毎朝夕時のラッシュに車一台に一人の方が多い。
二、中心市街地に行きずらいのは、無料駐車場がないためだと思います。
三、電車の本数の少なさは、車移動の方が多い。
どうしても必要な方もいらっしゃるのは当然だと思いますが、私なりにECOやCo2を考えると中心地
に入る手前の郊外に数ヶ所、無料の車の駐車場を作り、そこから安価にしたバスを利用すると良
いと思います。電車の駅もしかりだと思います。
そして、まだまだ障害については閉鎖的な考えを持っている方が多い事、私は俗にいうウツ病患者
ですが、気持ちの浮き沈みがあるだけで、気が狂ってもいませんし、知能が低下している訳でもあ
りません。民生委員の方が一度訪れただけで（２年前）、その後、一度もいらっしゃいません。市役
所の方は足を運んでいただいています。今や、誰にでも病むかも知れないウツ病です。大勢の方
がいらっしゃるのも苦手です。生活習慣病検査にも行きづらいのも事実です。
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記述内容
その他：私の実家は都南支所の近くですが、下水道の工事を早急にお願いしたいのです。両親も
90代になり、水洗トイレになるのを何十年も待ち続けています。下水道の通っていない地区、盛岡
市ではわずか10％と聞いています。人生わずかですが、気持ちの良いトイレ生活をさせたいと思っ
ています。
私は盛岡に住んでいますが、駅周辺はどんどん開発されていますが、旧都南地区、特に下水道
は、今一番に考えていただきたいと思います。両親が元気でいる間に喜ぶ顔が見たいものです。
その他：せっかくの機会なので、市職員の方、特に我愛する都南支所の方にお礼をしたいとペンを
とりました。都南支所の方々は、どの方も（ベテランの方も若い方も、どの方も）新設に接して下さ
います。仕事のはやさや知識ももちろん、どの事項でも話をよく聞いてもらえ、相談もしやすくわか
りやすく、いろいろな心配事もはやいうちに安心して対処できることが多く、家人、友人、知人等も
皆よろこんでおります。自まんできる都南支所の方々ほんとうにありがとうございます。これからも
よろしくお願い申しあげます。
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